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4月20日上午，广州富力在大学城基地公开训练，这也是富力在2020年的第一次举办媒体开放日。 疫
情之下，其实并没有很多记者前往，开放日更像是在俱乐部的“指导”下完成。面对镜头，富力新帅范布隆克
霍斯特表示，他有信心率领富力取得好于去年的成绩，而球队的核心扎哈维则豪言“想破进球纪录”。

专题撰稿 特约记者 徐宁

这个冬天，富力在引援方面动作
不大，反倒是放走了多位一线队球
员，量入为用的态度非常明显。而且，
相比从前，富力的管理也变得严格了
许多，从前开放的训练场被围蔽起
来，任何外人想进入基地都要提前申
请。从这两方面能看出来，在换帅之
后，富力俱乐部希望用严谨的态度重
塑球队形象。那么，在新帅范布隆克
霍斯特的率领下，精兵简政的富力会
比从前表现得更好吗？

毫无疑问，在富力这样一支“以攻
代守”的球队，这位荷兰前队长的当务
之急就是教会富力防守，把荷兰足球
“全攻全守”的战术思想融入富力就是
范布隆克霍斯特的当务之急。当然，联
赛迟迟不开，三个多月的备战期给了

范布隆克霍斯特充足的时间调整球
队。“通过训练和教学赛，队员们需要
熟悉我的战术打法，也要更加理解我
的战术理念，”范布隆克霍斯特说，“在
球场上，希望球员们知道自己相应的
职责，知道各自每个位置的不同分
工。”

范布隆克霍斯特与前任的理念
究竟有何不同？黄政宇表示，在攻防
转换的那一下，两位主帅的思路的
确很不一样。“我能感觉到新教练对
防守方面抓得比较细致，场上每个
人的分工都很明确，盯人、站位、攻
防转换节奏他都很重视。”黄政宇
说。富力是一支特点很鲜明的球队。
虽然换帅是为提升防守，但从管理
层到球员都不希望球队因此失去攻

势足球的标签。范布隆克霍斯特坦
承，富力最吸引他的地方就是攻击
力，他说：“我们拥有全中超最好的
前锋，他每场比赛都可以取得进球，
这是我们进攻的保证。”
扎哈维与富力的合约在今年

底到期。扎哈维透露，他有可能
在明年转战其他联赛，但这并
不妨碍他会专心踢好这个赛
季。去年，扎哈维以29球刷新
了中超的金靴纪录。对于今
年的目标，扎哈维说：“我希
望帮助球队实现一个成功
的赛季，我的个人目标是
打破自己的进球纪录，
这个目标难度很大，但
我会努力实现。”

三天前，富力俱乐部董事长黄盛华
在直播采访中透露了2020赛季的开赛
时间，按照黄盛华的说法，本赛季将在6
月底、7月初开赛。另外，黄盛华也表达
了成立中超联盟的迫切之感，他说：“如
果职业联盟不能尽快成立的话，那么中
国足球的冰河时期将会很快来临。”
如今，中超已经到了预算5亿元都

难以保级的地步。2018年，河南建业花
了8亿元，第12名；上赛季，北京人和花
了3亿多元，却创造了中超降级分数的
新低；而广州恒大这样的俱乐部，每年
开销都要二三十亿元。最关键的是，这
些开销都是集团的纯投入。在黄盛华
看来，在这样一个投资体量下，投资人
对足球市场的把控会优于中国足协。
所以，中国足协有必要把权力放给俱
乐部投资人。
从起草职业联盟算起，已经四年

过去了，职业联盟仍然未能成立起来，
中国足协对中超、中甲联赛的干涉依
然非常多。“到现在四年了，中超联盟

还无法成立，投资人难免会觉得中国
足球冰河时代来了，”黄盛华表示，他
绝不是在危言耸听，“因为没有信心投
资下去的一个产业，我不知道能产生
什么后果。”
实话实说，从营收的角度来讲，中

超真的算不上产业。换个角度来说，所
有的中超投资人都是在赔本赚吆喝。
“没有钱赚的行业，为什么我们要投
入？”黄盛华的反问说出了中超各队老
板的心声。在中国地产界，富力也算是
位居前列的大公司，但在投资足球的问
题上，富力一直很理性。黄盛华表示，自
来到富力俱乐部，他便一直致力于让俱
乐部自负盈亏，不能让俱乐部一直停留
在被集团无止境投入的状态下。
中超俱乐部还需要多久才能实现

自给自足？黄盛华给出的答案是五到
八年。“随着有水平的青训队员逐渐涌
现，球员工资会整体下降，俱乐部的运
营也会在这个时候开始趋于理性。”黄
盛华补充道,“当然，这也要看政策。”

离开前要“狂”一把
明年可能转会，扎哈维豪言再破进球纪录———

富力已经转变了经营思路

黄盛华：足球没钱赚，
我们为什么要投入？

据说，在本赛季正式开打之前，富
力就会宣布主力左后卫丁海峰（29
岁）离队，丁海峰将重返老东家河北华
夏幸福。算上丁海峰，富力已经放走
了三名左后卫，前两个分别是合同到
期的张晨龙（27岁）与租借离队的邹
正（32岁）。富力选择的替代者是回归
球队的曾超（27岁）以及从山东鲁能
租借而来的陈哲超（25岁）。人员更迭
之下，富力不仅减轻了工资压力，还顺
便把平均年龄降了下来。

不只是左后卫的位置上，在其他
位置上，富力也不断用新兵替代老将。
球队三门韩锋（37岁）离队，取而代之
的是港超门将龙文灏（23岁）；“老伤
号”王嘉楠（27岁）离队，接班人是“香

港C罗”陈俊乐（24岁）；被球迷称之为
“大翔”的中卫晋鹏翔也没能留队，富
力宁可培养只打了一年预备队的傅韵
程（22岁）⋯⋯可以看得出，富力已经
把调整重点放在了阵容更新换代、补
充新鲜血液上。
上赛季，富力的主力阵容平均年

龄超过了30岁。比赛中后段时经常出
现的失球也体现出了在比赛末段的体
能和注意力问题。

在经历了2019年这样一个灾难般
的赛季之后，富力痛定思痛决心改变
经营思路：与其继续留用表现平平的
高薪球员，还不如把机会给年轻人。这
样既能够增加球队的朝气，也有更多
发现潜力新星的可能。不过，对于年轻

球员，富力并不
愿意开出长约。
今年2月，23岁的
王鹏只续约两年，
富力俱乐部董事长
黄盛华说：“年轻人需要
的是刺激，而非安逸。”

当然，富力仍然希望队中的老
将可以起到“传帮带”的作用。原本合同
到期的李提香（31岁）、肖智（35岁）都得
以续约一年。对于30岁以上的老将，富
力的态度是一年一签———如果老将的
状态保持得还不错，那么富力愿意到年
底再次续约，反之接受球员自由离队。
35岁的卢琳和32岁的陈志钊还各剩一
年合约，富力还没有开始续约谈判。

特约记者 袁芳

昨日，关于北京人和长期欠薪，
新赛季恐怕难以通过准入的消息，外
界曝出，记者也第一时间询问了北京
人和球队内部的情况。事实上，从上
赛季征战中超开始，人和一直存在拖
发、缓发球员工资、奖金的传闻，但是
俱乐部的实际情况，并没有外界传的
那么糟糕。据北京人和的工作人员透
露，目前球队正在北京的训练基地正
常进行备战和训练，同时俱乐部也否
认球队存在外界所说，难以完成注册
的情况。

在上赛季中超联赛降级后，北京
人和对队内进行了更新换代，球队中
的很多老队员纷纷离队。目前球队的
离队名单已经达到14人，其中朱宝杰
奔赴上海申花，王选宏加盟贵州恒
丰，罗歆加盟河南建业，陈杰投奔重
庆，饶伟辉加盟长春亚泰，史亮、杨一
虎分别奔赴梅州客家，球队的几名外
援也纷纷离队。可以说，目前人和队
中的原主力框架已经全部离队，球队
新赛季按照原定的目标，就是准备缩
减开支，让本土教练王波，带领一批

年轻队员，以青年军的身份出战。目
前球队大多数也都是1997年以后的
年轻球员，借此机会来重新组建、打
造一支全新的人和队。
由于疫情的原因，人和俱乐部的

备战也受到了影响，但是球队在冬歇
期，仍然有包括矫 、张野等老队员试
训。从人和的总体情况看，球队缩减开
支，改变烧钱的思路，用最低的成本参
加中甲联赛已经是板上钉钉，甚至上
赛季中超还未彻底降级，球队选择王
波接手时，就已经想好了这一步。但是
众所周知，人和在足球领域的布局很
深，集团已经在北京修建了训练基地，
在英国也有控股的雷丁俱乐部，同时
还有黑龙江FC作为支撑，多支梯队进
行输血。俱乐部庞大的盘子，并非到了
一夜倒塌的时候。特别是疫情期间，集
团子公司、以农产品销售为主业的地
利生鲜，更是在群众的刚需下，激发了
一定的活力，从某种程度上讲，人和整
体的盘面并不算差，老队员的离队，也
已经为球队继续生存，留下了一笔转
会费和充足的薪资空间。

过去几年中，人和甩卖球队的消
息，时不时就会传出，关于球队的未

来也一直存在疑问，其根本原因，就
是人和在搬迁到北京以后，一直没有
找到“根基”。众所周知，由于人和历
史上多次搬迁的情况，球队一直缺乏
固定的球迷群体，甚至在媒体影响力
方面也无法和其他球队相比，在这样
的情况下，人和的影响力无法和同城
的北京国安相抗衡，无论是球市、经
营还是政府政策支持等，都没有达到
人和进京时的预期。无人关注之下，
关于这支球队的未来，也一直存在变
数。如今人和转变经营思路，开始用
最低成本参加职业联赛，同时开启青
年军模式，也是俱乐部继续在北京谋
求生存的方式之一。

对于北京人和最现实的问题是，
在目前的大形势下，如果集团层面难
以获得北京相关方面的支持与帮助，
那么球队继续留在中甲征战职业联
赛，每年继续烧钱是否还有更大的意
义。至少从目前人和方面传递的信号
看，俱乐部暂时并没有退出新赛季联
赛的态势，那么他们未来该以什么样
的面貌参加联赛，球队长远发展的方
向和目标在哪里，至少目前外界看不
到清晰的答案。

“今年休赛期比较特殊，但气氛和水平质量都很好，

我们练一段时间，然后休息一段时间。 球员都在努力地
适应新教练组对我们的要求。 我有可能在明年转战其他
联赛，本赛季个人目标是打破自己的进球纪录。 ”

14人离队 人和以最低成本踢联赛
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